

OTRA VÍCTIMA

Reportan 41 mujeres muertas por meningitis

DURANGO. Ayer se confirmó el fallecimiento de Carmen, mujer de 29 años de edad, a consecuencia del brote de meningitis que inició en noviembre del año pasado en hospitales privados de Durango. Con ella suman 41 muertes a causa de esta enfermedad. El esposo de Carmen confirmó la noticia a través de redes sociales. La mujer dejó tres hijos de 10, seis y un año de edad. En noviembre de 2022, autoridades sanitarias alertaron por la detección de los entonces primeros siete casos de meningitis, causada por la presunta administración de anestésicos contaminados. Las autoridades ubicaron los brotes en los hospitales Del Parque, Santé, Dickava y San Carlos. **Pág. 9**

FALLECE OTRA MUJER EN DURANGO

Suman 41 decesos por meningitis

El brote del padecimiento fue en hospitales privados que utilizaron anestésicos contaminados en cirugías

ISMAEL HERNÁNDEZ /El Sol de Durango



DURANGO. Ayer se confirmó el fallecimiento de Carmen, mujer de 29 años de edad, a consecuencia del brote de meningitis que inició en noviembre del año pasado en hospitales privados de Durango. Con ella suman 41 muertes a causa de esta enfermedad.

El esposo de Carmen confirmó la noticia a través de redes sociales. La mujer dejó tres hijos de 10, seis y un año de edad.

En noviembre de 2022, las autoridades sanitarias alertaron por la detección de los entonces primeros siete casos de meningitis, causada por la presunta administración de anestésicos contaminados.

Las autoridades ubicaron los brotes en los hospitales Del Parque, Santé, Dickava y San Carlos, cuyos dueños, administradores y algunos médicos fueron detenidos para investigar su presunta responsabilidad en la contaminación de los anestésicos utilizados en los pacientes, presuntos causantes de la infección.

Además, las autoridades cesaron y detuvieron al titular de la Comisión para la Protección Contra Riesgos Sanitarios del Estado Durango (Coprised), Joaquín Antonio N, por ejercicio indebido del servicio público, y a una empleada de la dependencia, que presuntamente realizó las visitas de supervisión a los hospitales privados.

A la fecha, suman 12 las personas detenidas acusadas de homicidio y lesiones dolosas por los 41 muertos y 80 contagios de meningitis, enfermedad que fue causada por un hongo que contaminó el anestésico que se proporcionó a los pacientes.

La meningitis micótica es una enfermedad que inflama las membranas que recubren el cerebro y la médula espinal, y puede ser causada por bacterias, parásitos u hongos.

En mayo de este año se presentó un brote similar en Tamaulipas, que dejó seis muertos y al menos 23 contagiados en México. El brote se dio a conocer luego de que cinco turistas esta-

dounidenses que se realizaron procedimientos en clínicas privadas de Matamoros murieron.

Las autoridades rastrearon el origen del brote a las clínicas K3 y River Side, ambas especializadas en cirugía estética, las cuales fueron clausuradas.

Al igual que en Durango, el contagio se originó por la aplicación de anestesia contaminada a los pacientes. En ambos casos se utilizó bupivacaina en la cual se detectó la presencia del hongo *fusarium solani*.

12

PERSONAS se encuentran detenidas acusadas de homicidio y lesiones dolosas



LEÓN ALVARDO EL SOL DE DURANGO



El brote se originó en cuatro clínicas particulares de la capital duranguense



CLAUDIA SHEINBAUM
"EL CAMINO
DE MÉXICO
HOY ES LA 4ª"
P6



#RECORRIDOSDÍA35

'EL CAMINO PARA MÉXICO ES LA CUARTA TRANSFORMACIÓN

SHEINBAUM LLAMA A NO DAR MARCHA ATRÁS; EBRARD DICE QUE CRECE INTERÉS EN LA ENCUESTA

REDACCIÓN

Al cierre de la primera mitad de su gira por el país, como parte del proceso para definir la Coordinación de Defensa de la Transformación, las seis *corcholatas* celebraron el éxito de su encuentro con sus simpatizantes. Reiteraron su disposición a la unidad en beneficio de los ciudadanos, y continuar con el proceso que inició en 2018.

Claudia Sheinbaum hizo un llamado a no dar marcha atrás porque "el camino de México hoy es la Cuarta Transformación". Agregó que el país brilla como nunca antes, "es reconocido a nivel internacional, pero todos tenemos una responsabilidad y es seguir haciendo conciencia, y que todo el mundo sepa que no queremos regresar

al pasado de corrupción y de privilegios. El objetivo es seguir con el proyecto de nación que inició en 2018 con López Obrador.

Consideró que es importante cumplir con la palabra, "los seis (aspirantes) firmamos un documento que dice que entre nosotros no debe haber debates ni ataques, debe haber unidad y compañerismo". Ello en respuesta a lo que expresó Marcelo Ebrard de que las *corcholatas* "tienen miedo" a debatir.

El también aspirante a la coordinación de la Defensa de la Transformación y excanciller, afirmó en Naucalpan, que es menos disparejo el piso de la contienda interna de Morena y comentó que mantiene su posición de contrastar ideas con los otros aspirantes presidenciales.

Afirmó que va creciendo el interés para participar en la encuesta interna, y las simpatías a su persona.



En tanto, el legislador con licencia Ricardo Monreal advirtió en Milpa Alta, que hay riesgo de perder la CDMX si Morena se divide.

En Amozoc, Adán Augusto López afirmó que Puebla y los otros ocho estados que elegirán gubernatura, debe aplicarse el mismo método de la encuesta. [➔](#)

Con información de Carlos Navarro, Noemí Gutiérrez, Misael Zavala y Claudia Espinoza.

OTRAS POSTURAS

- 1 • Adán Augusto pidió aplicar encuesta en elecciones estatales.
- 2 • Ricardo Monreal advierte riesgos si hay división.
- 3 • Gerardo F. Noroña cree que sus compañeros pueden corregir.
- 4 • Manuel Velasco propuso construir gimnasios al aire libre.

LOS CIFRAS CLAVE

9

ENTIDADES VAN A RENOVAR SUS GUBERNATURAS EN 2024.

70

DÍAS DEBEN COMPLETAR.

32

ESTADOS VISITÓ CLAUDIA.





FOTOS: ESPECIAL

FINALIZAN | • Claudia, Ebrard, Monreal, López, Noroña y Velasco concluyeron la mitad de su recorrido por el país.



BLOQUEAN ECATEPEC; EXIGEN LIBERAR A PRESUNTOS NARCOMENUDISTAS

Bloquean avenida en Ecatepec; exigen liberar a delincuentes

● **Ecatepec, Méx.**— Con motos, costales y palos un grupo de personas bloqueó la avenida Central, junto al Metro Ecatepec, para exigir la liberación de presuntos narcomenudistas detenidos en posesión de grandes cantidades de droga y armas de fuego, durante cateos a inmuebles realizados por elementos de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM), la Guardia Nacional (GN) y la policía de Ecatepec.

Fuentes oficiales señalaron que los manifestantes simulan ser miembros de organizaciones sociales para ejercer presión por las detenciones de la fiscalía mexiquense, a fin de que se libere a los detenidos.

Incluso a través de redes sociales “convocaron a manifestarse este lunes en la Fiscalía Regional de Ecatepec para exigir la liberación de sus agremiados, pese a que fueron asegurados en flagrancia en inmuebles identificados como puntos de venta de estupefacientes como marihuana, crystal y cocaína en piedra”, señalaron autoridades mexiquenses.

En Ecatepec hay “grupos delictivos que se hacen pasar como organizaciones sociales para encubrir actividades ilícitas como la distribución y venta de estupefacientes, los cuales buscan presionar a las autoridades para operar con impunidad”.

Una investigación policial detectó al menos 10 organizaciones de “fachada” que ocultan y protegen actividades delictivas. ● Redacción



Cierran el tránsito en avenida Central; exigen liberación de supuestos narcomenudistas.



CLAUDIA SHEINBAUM
 RESPONDE A EBRARD Y LE
 PIDE RESPETAR LO FIRMADO
 ENTRE LAS 'CORCHOLATAS'.
PÁG. 34

VISITA COLIMA

Firmamos que no habrá debates y hay que respetar, Claudia a Ebrard

La exjefa de Gobierno llama a las *corcholatas* de Morena a evitar el conflicto y a poner "la unidad por encima de todo"

EDUARDO ORTEGA
 eortega@elfinanciero.com.mx

Condena la colocación de boyas y púas en la frontera por parte del gobernador de Texas

La aspirante presidencial de Morena Claudia Sheinbaum pidió al excanciller Marcelo Ebrard "cumplir la palabra" y "con la firma del documento" en que las *corcholatas* se comprometieron a no debatir entre compañeros del partido guinda.

La exjefa de Gobierno de la Ciudad de México, quien realizó gira por Colima, fue cuestionada en torno a las declaraciones de Ebrard, quien aseguró que todo el mundo tiene miedo de debatir con él.

Sheinbaum puso énfasis en que lo más importante entre Marcelo Ebrard, Adán Augusto López, Ricardo Monreal, Gerardo Fernández Noroña y Manuel Velasco, quienes aspiran a la candidatura presidencial "no es el conflicto", sino que siempre debe ser la unidad.

-Marcelo Ebrard dijo que los demás candidatos tienen miedo a debatir, ¿qué le responde? -se le cuestionó.

-Que es importante la firma que hicimos. Firmamos todos un documento, todos, los seis. Firmamos un documento que dice que entre nosotros no debe haber debates y que entre nosotros no debe haber ningún ataque, sino que entre nosotros debe haber unidad, porque los adversarios están del otro lado. Sí es importante cumplir con la palabra y cumplir con la firma -esgrimió.

También fue interrogada sobre los dichos en materia de seguridad de parte de Ebrard, quien aseguró que durante la gestión de Sheinbaum como jefa de Gobierno aumentó el número de homicidios dolosos en la Ciudad de México.

"Ya contestamos a eso. Inclusive contestó el Consejo Ciudadano de Justicia y Seguridad de la ciudad, de cómo disminuimos la inseguridad en más de 58 por ciento. Lo importante entre nosotros no es el debate y no es el conflicto, sino la unidad por encima de todo", insistió.

Sheinbaum ya ha realizado actos proselitistas en las 32 entidades, con lo cual es la primera de las *corcholatas* en recorrer todo el país, como parte del proceso para elegir al candidato a la Presidencia.

Al respecto, dijo que "la verdad es que nos ha ido muy bien, sobre todo el sentimiento es que el pueblo de México está muy contento, está feliz con la cuarta transformación, y quieren que continúe".

Al encabezar un mitin en Colima, la exjefa de Gobierno presumió que sigue encabezando las encuestas,



“porque el pueblo de México no quiere que haya regresiones en la cuarta transformación, pero además es tiempo de mujeres (...) va a haber una primera presidenta”.

En otro tema, en Twitter, Sheinbaum condenó la colocación de boyas y alambre de púas en el río Bravo por parte del gobernador de Texas, Gregg Abbott.

“Es un buen lugar para decir que siempre vamos a defender a nuestros hermanos mexicanos que se encuentran del otro lado de la frontera y que condenamos cualquier violación de los derechos humanos”, manifestó.



Recorrido. Claudia Sheinbaum, ayer, durante su visita a Colima.



OCHO ASPIRANTES PREFIEREN NO DAR CIFRAS

Xóchitl rebasa las 150 mil firmas; candidatos ciudadanos se unen

POR LETICIA ROBLES
DE LA ROSA

Mientras que Xóchitl Gálvez ya alcanzó las 150 firmas que requiere para avanzar a la siguiente fase del proceso interno para coordinar el Frente Amplio por México (FAM), el abogado y vocero de los padres de niños con cáncer, Israel Rivas, y el policía que defiende los derechos de su gremio, Sergio Iván Torres Bravo, unieron fuerzas en sus aspiraciones.

En tanto, dado el ritmo de respaldos que ha logrado a su favor en la plataforma del bloque opositor, la priista Beatriz Paredes tiene confianza en que logrará el número de apoyos requeridos, de acuerdo con integrantes de su equipo de trabajo.

Al ser consultados por **Excélsior** sobre el número de firmas acumuladas, según los reportes diarios que reciben desde la plataforma del FAM, los equipos de los otros ocho aspirantes no proporcionaron información.

PRIMERA | PÁGINA 2

INTERNA DEL FRENTE

Xóchitl Gálvez consigue ya las 150 mil firmas



EL EQUIPO DE LA SENADORA confía en que avance a la siguiente etapa; 8 aspirantes prefieren no dar números

**POR LETICIA ROBLES
DE LA ROSA**

leticia.robles@gimm.com.mx

El abogado y vocero de los padres de niños con cáncer, Israel Rivas y el policía que defiende los derechos de su gremio, Sergio Iván Torres Bravo, unieron fuerzas en sus aspiraciones por coordinar el Frente Amplio por México (FAM), a fin de lograr las 150 mil firmas que requiere cada uno de ellos para avanzar a la siguiente fase, en contraste con Xóchitl Gálvez, que ya logró los 150 mil respaldos que necesita.

La priísta Beatriz Paredes tiene confianza en que logrará el número de apoyos requeridos, dado el ritmo de firmas que ha registrado la plataforma en su favor, de acuerdo con integrantes de su equipo de trabajo.

Excélsior preguntó a los equipos de apoyo de los 12 aspirantes del FAM cuál es la cifra del número de firmas que han acumulado, dado que todos los días el Comité Organizador les entrega diariamente el reporte de los respaldos que reciben en la plataforma electrónica; sin embargo, para los casos de Silvano Aureoles, Santiago Creel, Enrique de la Madrid, José Jaime Enríquez Félix, Francisco García Cabeza de Vaca, Ignacio Loyola Vera, Miguel Ángel Mancera y Jorge Luis Preciado no hubo respuesta.

“Candidatos ciudadanos nos sumamos. Somos dos candidatos ciudadanos únicamente. Apóyenos, por favor. Iván e Israel. Él, por la causa de los policías, de mejores salarios. Yo le decía que en este país uno de los ejes principales es la seguridad pública y tiene que comenzar con la profesionalización de los cuerpos policiacos”, explica Israel Rivas, mientras Iván Torres añade que “sumados nos vamos a fortalecer. Mu-

chísimas gracias”, dicen en el video que subieron a sus cuentas en redes sociales.

Al arrancar la tercera semana de recolección de firmas, que en sus primeros 5 días registró lentitud en el sistema electrónico, pero que fue corregido para que su funcionamiento plene se registrara desde el lunes de la semana pasada, todos 12 aspirantes están de llorando a los ciudadanos a participar en el proceso y a respaldarlos.

Ayer domingo 23, los partidos Acción Nacional, Revolucionario Institucional y de la Revolución Democrática intensificaron las campañas para sus militantes, a fin de que participen en este proceso tripartita para elegir al coordinador del FAM, que en el 2024 será el candidato Presidencial de la oposición.

De acuerdo con información obtenida por este diario con integrantes del Comité Organizador, a pesar de las fallas de los primeros 5 días, el registro logró en ese periodo un total de 250 mil ciudadanos ya inscritos en lo que será su padrón interno y hasta este domingo, ya con una plataforma electrónica más ágil, la cifra rebasa el millón de personas, pero tanto el Comité como los partidos políticos quieren que el ritmo de crecimiento en la inscripción mejore para que el mayor número de ciudadanos

posible sea parte de quienes decidirá el nombre de quien coordinará al Frente.

Este fin de semana Silvano Aureoles, Ignacio Loyola, Miguel Ángel Mancera y Jorge Luis Preciado mostraron a través de sus redes sociales que realizaron visitas a diferentes entidades del país, mientras que Santiago Creel, Enrique de la Madrid, Xóchitl Gálvez y Beatriz Paredes continuaron con los diálogos que han sostenido con diferentes grupos sociales.

250 MIL

firmas recibió la plataforma del Frente en los primeros 5 días de su operación.

12 ASPIRANTES

están en estos momentos pidiendo a los ciudadanos su apoyo para poder pasar la siguiente etapa.



Deserción, insumisión y desobediencia, los delitos más frecuentes

Pendientes, más de 700 juicios del fuero militar en el país

● Soldados, cabos y tenientes, los rangos con más casos por resolver, según Sedena

Arturo Rojas
politica@eleconomista.mx

Según información de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), entre el 1 de abril de 2019 y el 30 de junio de 2023, se abrieron y estaban pendientes de resolución 743 juicios contra militares, relacionados a crímenes del fuero castrense.

En dicho lapso, según las cifras de la Sedena, se registraron en total 1,107 juicios, lo que significa que el 67.11% seguían sin tener una resolución final.

En 360 (32.5%) juicios los datos de la Sedena indican que había, hasta la fecha de corte, una resolución ejecutoria; además de tres indultos y un caso del que no se reportó el estatus en el que se encontraba en la base de datos del Ejército.

El delito que más registros tiene, con resolución ejecutoria es, con 164 casos, la deserción e insumisión; seguida por desobediencia con 49.

Además del abandono del servicio con 39; abuso de autoridad con 36, e insubordinación con 35 fallos.

Crímenes por juzgar

El delito por el que más juicios hay en trámite, hasta el segundo trimestre del año, es la deserción e insumisión con 312 registros. Según el artículo 255 del Código de Justicia Militar, se considera que un militar desertó cuando se falta sin motivo legítimo a revistas o lista de asistencia, quedarse en tierra en caso de ser marino,

alejarse sin permiso del campamento o guarnición y separarse a una distancia considerable del lugar donde están ubicados.

Por su parte, el artículo 256 del mismo código indica que si se deserta, pero el militar se presenta en ocho días, la condena es de dos meses en prisión en un cuartel o buque, sin perjuicio del servicio. Si se deserta y se es aprehendido, la condena pasa a ser de seis meses y el desertor se destina al servicio de policía u obras militares.

Aunque se establece, en el artículo 257, que las penas serán duras para quien haya sido condenado previamente por delitos similares. En el caso de los sargentos y cabos que deserten serán destituidos de sus empleos, además de recibir la pena de prisión correspondiente.

Detrás de la deserción e insumisión, se encuentra la desobediencia, con 86 casos. Este delito consiste en no ejecutar o respetar una orden superior, modificarla sin autorización o extralimitarse a ejecutarla; si se comete puede ser castigada con una pena de nueve meses de prisión. Si se lleva a cabo en servicio puede tener una pena de un año.

Cuando la desobediencia ocasiona un mal grave, la pena pasará a ser de dos años; mientras que, si se presenta en campaña y resulta en perjuicio a las operaciones militares, la pena podría ser de cinco años. Mientras que, el Código antes mencionado, señala que, si el crimen se comete frente a un enemigo, la pena puede llegar a variar de 30 a 70 años de cárcel.

Mientras que el abandono del servicio, con 79 casos, está en tercer lugar de los juicios pendientes.

Otros casos de la lista son el abuso de autoridad, con 62 juicios; la insubordinación con 50 registros; el fraude, con 27, y contra el honor militar, con 24 juicios en trámite.

De los 743 casos en trámite, 177 juicios (24.4%) fueron señalados soldados; 99 de los juicios son contra cabos, 82 juicios contra tenientes, 70 contra sargentos segundo, 50 contra subtenientes y 49 contra sargentos primero, son algunos de los cargos que aparecen en la lista con mayor número de enjuiciados.

Sistema penitenciario

El Código de Justicia Militar establece que el Sistema Penitenciario Militar está organizado con base en el trabajo, capacitación, educación, salud, deporte, adiestramiento, instrucción militar y respeto a los derechos humanos, para mantener al sentenciado apto pa-



ra el servicio militar voluntario y prevenir futuras infracciones a la disciplina.

Además que las penas privativas de libertad no se considerarán cumplidas hasta que el sentenciado haya permanecido en el lugar designado para la extinción de su condena durante todo el tiempo fijado, a menos que se le conmute la pena, se le conceda amnistía, indulto o libertad preparatoria.

360

JUICIOS

contaban con una resolución ejecutoria hasta el pasado junio.

1,107

JUICIOS

del fuero militar se abrieron desde 2019 y hasta junio pasado, según cifras de la Sedena.

Delitos más cometidos

Juicios en trámite



Deserción e insumisión

312



Desobediencia

86



Abandono del servicio

79



Abuso de autoridad

62



Insubordinación

50

*Abril de 2019 a junio de 2023

FUENTE: SEDENA





Desde el 2019, la justicia castrense ha determinado tres indultos de señalados por cometer algún delito del fuero militar.

FOTO: ESPECIAL



Usará el Issste reserva financiera ante déficit en su seguro de salud

- Dispondrá de \$9 mil 321 millones para cubrir el desbalance de 2022
- Estima que el colchón de fondos en ese rubro se agotará en 5 años
- El mayor peso económico es por la alta prevalencia de males crónicos
- El informe resalta que en dos décadas se duplicó cifra de pensionados

ÁNGELES CRUZ MARTÍNEZ / P 3

SÓLO CUENTA CON FONDOS HASTA 2029; A PARTIR DE AHÍ REQUERIRÁ RECURSOS EXTRAS

Recurrirá Issste a reserva financiera para cubrir déficit de 9 mil 321 mdp

Ingresos actuales apenas alcanzan para atender una tercera parte de gastos por males crónicos

ÁNGELES CRUZ MARTÍNEZ



El seguro de salud del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste) reportó un déficit de 9 mil 321 millones de pesos en 2022. Para cubrir las necesidades en este rubro, este año hará uso de su reserva financiera, pero se agotará en los siguientes cinco. A partir de 2029 necesitará de recursos adicionales para continuar con la prestación de servicios médicos, revela el Informe Financiero y Actuarial (IFA) 2023.

El mayor peso económico proviene de los pensionados por una alta prevalencia de enfermedades crónicas, principalmente diabetes, hipertensión arterial y cáncer. Los ingresos actuales apenas alcanzan para cubrir una tercera parte de los gastos de la atención de estos males.

El documento resalta que en 20 años se duplicó el número de pensionados. De representar 4 por ciento del total de derechohabientes en 2002, pasó a 10 por ciento en 2022 y seguirá en aumento, prevé el informe.

Mientras, los trabajadores activos, que realizan las mayores aportaciones al seguro de salud, se mantuvieron constantes en el mismo lapso, en un promedio de 23 por ciento del total de derechohabientes del Issste. El resto, 67 por ciento son los familiares de los asegurados activos y pensionados.

En total, son beneficiarios del instituto 13 millones 732 mil 327 personas, de las cuales 3 millones 158 mil 54 son trabajadores activos y un millón 312 mil 775 son pensionados.

Algunos factores demográficos que distinguen a los afiliados del Issste es que su promedio de edad es de 45.3 años, mientras que en la población general es de 31.9 años. En tanto, a causa de una disminución en la fecundidad, también es menor la proporción de derechohabientes menores de 10 años de edad. Representan 9.9 por ciento del total, mientras en el país este sector de la población alcanza 16.6 por ciento.

Otro factor que incide en la situación financiera del instituto es la menor proporción de trabajadores adultos jóvenes (de 20 a 29 años de edad). A nivel nacional, este grupo representa 16.5 por ciento de los habitantes, mientras entre los asegurados del instituto son menos de 4 por ciento.

A esto se agrega que entre los

beneficiarios del Issste, 32.4 por ciento tiene 60 y más años, mientras a escala nacional este sector representa 12 por ciento. Esto significa, advierte el IFA 2023, que la del Issste es una población "claramente más envejecida".

El seguro de salud se financia a través de las cuotas y aportaciones, que equivalen a 11.47 por ciento del sueldo básico de los trabajadores, más la cuota social a cargo del gobierno federal. No obstante, el IFA estima que la prima de equilibrio para hacer frente a los gastos de atención médica durante los próximos 20 años debería ser del doble, es decir, de 21.97 por ciento.

De esta prima, 15.8 por ciento es lo que aportarían los trabajadores activos y el resto los pensionados que, a su vez, se dividen entre quienes se retiraron con las reglas de la ley que entró en vigor el 1º de abril de 2007 y aportarían 4.97 por ciento de la misma. El 1.2 por ciento restante corresponde a quienes ya eran pensionados a la fecha de entrada en vigor de la ley.

En 2022, el seguro de salud tuvo ingresos por 78 mil 398 millones de pesos y los gastos fueron 87 mil 719 millones de pesos. Así, el resultado de operación fue un saldo negativo de 9 mil 321 millones de pesos.

Un desafío más para el organismo que en octubre cumplirá 64 años de existencia y atención a los servidores públicos está en la mayor esperanza de vida de sus asegurados con respecto a la población general. El informe refiere que en 2022 se estimó que en México los hombres aspiran a vivir 72.6 años, pero si son derechohabientes del Issste sube a 77.1. En el caso de las mujeres, el aumento es de 78.4 a 79.9 años.

El IFA plantea que la mayor supervivencia de los trabajadores respecto a la población general podría estar relacionada con el tipo de actividades que desarrollan en su mayoría los trabajadores del Estado, que puede implicar menores riesgos, indicó.



Visita las 32 entidades

Militantes de AN se suman a Sheinbaum con la Ola Azul

A. DELGADILLO Y A. P. WONG - PÁGS. 6 Y 7



Con la Ola Azul, militantes de PAN se unen a Claudia

Contienda. Los integrantes del proyecto apoyarán “hasta donde tope” a la morenista y anuncian giras por el país

A. P. WONG, A. DELGADILLO Y M. CEBALLOS / CDMX, COLIMA Y PUEBLA

El diputado local José Gonzalo Espina anunció el lanzamiento de la “Ola Azul con Claudia Sheinbaum”, un movimiento que recorrerá Ciudad de México y diversas entidades para que panistas se adhieran, “hasta donde tope”, al proyecto político de la ex jefa de Gobierno, quien estuvo de gira por el estado de Colima.

“Panistas de diferentes alcaldías de la Ciudad de México y municipios del país hemos decidido por voluntad propia y de manera libre sumarnos al proyecto encabezado por la doctora Claudia Sheinbaum Pardo. Este proyecto lo hemos denominado la “Ola Azul con Claudia”, expresó en conferencia de prensa.

El legislador convocó a los políticos que ya no se sienten representados por el blanquiazul a que se sumen a dicho movimiento, pues quienes lo conforman consideraron que la mejor opción es apoyar a Sheinbaum debido a su preparación y compromiso.

“Este mensaje va dirigido a los y las panistas que no están de acuerdo con las decisiones tomadas y con el rumbo del partido; desde aquí les decíamos: no tengan mie-

do. Aquí hay una opción para que continúen participando de manera activa en la política.

“Con ella vamos a estar hasta donde tope, hasta donde tenga que llegar, donde quiera que esté, vamos a estar abanderándola hasta donde llegue. Aquí no hay vuelta para atrás, aquí no es de regresar, simplemente estamos defendiendo también como panistas una ideología que nos ha ido quitando del partido, el Acción Nacional no es el movimiento al que yo entré hace casi 12 años”, detalló.

Consideró que hay panistas que están inconformes con la “imposición” que el PAN intenta hacer para la definición de la candidatura del Frente Amplio por México y criticó el apoyo a Xóchitl Gálvez.

“Quienes la conocemos sabemos que es una persona que no ve por los intereses de la gente, sino que ve por los de ella, muestra de ello es que ahora por conveniencia política hasta dice que es troskista. Si ella se asume como tal, entonces es todo lo que el panismo trató de combatir desde sus orígenes. Y más allá de eso, no hay propuesta política que la respal-

de y avale”, señaló el legislador.

Asimismo, dio a conocer que ya se han sumado a la “Ola Azul con Claudia Sheinbaum” personajes como Rodrigo Espina, Gerardo Azuara Rossetti y Raúl Esteban, entre otros.

Visita a las 32 entidades

En la asamblea informativa en el estado de Colima, Claudia Sheinbaum detalló que ya ha cumplido cinco semanas de gira por el país y con esta entidad ha recorrido todos los estados.

Desde la tierra de Griselda Álvarez, la primera gobernadora de México, la aspirante a coordinar los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación rumbo a las elecciones federales del próximo año anunció que ya es momento de que la República tenga a su primera presidenta.

“Hace seis semanas dejé el Gobierno de la Ciudad de México, tomé la decisión por acuerdo de la coalición para que seis personas camináramos por el país; una de mis razones fue que queremos continuar con la 4T y no queremos regresiones.

“La segunda razón es porque de los seis (aspirantes) soy la única mujer y aquí en Colima, que tuvo la primera gobernadora, decimos: ‘ya es tiempo de las mujeres’”.

En el evento se le hizo entrega de artesanías propias de la entidad, como un huipil hecho por mujeres de la comunidad indígena de Zacuapán, en Comala, y se le impuso el enrose, tradición que corona con pan a líderes y líderes.



En más de 100 camiones fueron trasladadas entre cinco y seis mil personas que participaron en el acto de la morenista.

Antes asistió a la Unidad Deportiva Morales, donde destacó la importancia del deporte en la vida de los jóvenes.

“El deporte es fundamental para todas las edades, principalmente para las niñas, niños y jóvenes; la disciplina de practicarlo y la salud que genera hace mucho más difícil que una persona entre a las adicciones o a la violencia”, puntualizó.

Sheinbaum fue recibida por jóvenes deportistas que han ganado reconocimientos en diferentes disciplinas, con quienes aprovechó para jugar una partida de voleibol, al tiempo que reiteró que el deporte es clave para mejorar al país. ■



La ex jefa de Gobierno de Ciudad de México estuvo este domingo en el estado de Colima. ESPECIAL





30.3 mdp

fue el monto de las irregularidades del Organismo Público Descentralizado de Salud

CRISIS. El mayor daño a la Hacienda Pública fue por parte del Colegio de Bachilleres del Estado de Tlaxcala: 33.5%.



**CAE TESORERO
DE FAYAD**

Por el delito de peculado agravado por casi 18 millones de pesos, fue detenido en Hidalgo el ex Oficial Mayor de Omar Fayad, Martiniano Vega Orozco.
PÁGINA 2



LA ESTA
SINIESTA



Señalan a ex Oficial Mayor por su vínculo con 'Estafa Siniestra'

Cae por peculado tesorero de Fayad

Acusan en Hidalgo a Vega Orozco de simular compra durante pandemia

IRIS VELÁZQUEZ



PACHUCA.- El Oficial Mayor de Hidalgo durante la Administración de Omar Fayad, Martiniano Vega Orozco, fue detenido por agentes de la Procuraduría estatal por su relación con la red de corrupción denominada “Estafa Siniestra”.

A Vega Orozco le imputan el delito de peculado agravado, tras solicitar en 2022 casi 18 millones de pesos para la adquisición de más de 34 mil litros de crema quirúrgica en el contexto de la pandemia por Covid-19, sin realizarse la compra final.

Santiago Nieto, encargado de despacho de la Procuraduría estatal, informó que la detención ocurrió a las 23:00 horas del pasado viernes en la colonia Campo de Tiro, en Pachuca.

“La persona imputada, quien se desempeñaba como oficial mayor en la pasada administración estatal, cuenta además con otra orden de aprehensión relacionada con una carpeta de investigación diversa que tiene a su cargo la Procuraduría de Hidalgo”, indicó en Twitter.

El ex titular de la Oficialía Mayor interpuso amparos anteriormente para evitar su captura, y se presume que al momento de la detención presentaba una imagen totalmente distinta a la acostumbrada, con barba y bigote crecido, pantalón de mezclilla con chamarra y tenis.

Apenas en junio pasado también fue detenido por esta misma compra el ex director general de recursos materiales de la Oficialía Mayor estatal, Víctor Eloy Porras.

La defensa de Vega Orozco solicitó el sábado la duplicidad del término constitucional, por lo que será hasta el próximo viernes cuando se defina la vinculación a proceso o no del imputado, quien se encuentra por ahora dentro del Cereso de Pachuca.

La “Estafa Siniestra” es como el Gobierno del morenista Julio Menchaca llama a la red de corrupción con el que se desvió presupuesto extraordinario para atender la emergencia sanitaria por Covid-19, en el que se simularon obras y servicios en municipios rurales.

Por este caso se acusa a por lo menos 13 alcaldes de la entidad, así como también a funcionarios del anterior Gabinete estatal.

Entre los Alcaldes señalados están José Alfredo Díaz, de Tlahuelilpan (PRI); Francisco González, de Pisaflores (PRI); Hugo Ramírez López, de Atotonilco El Grande (PESH); Julio César González, de Huazalingo (PRI); Erik Carbajal, de Acaxochitlán (Morena); Alejandro Sierra, de Mineral del Monte (PRI), y Miguel Taboada, de Singuilucan (Nueva Alianza).

Asimismo, Salvador Jiménez, de Tepeji del Río (PRI); Felipe Juárez, de Huautla (PESH); Elías San Juan, de Yahualica (PRI); Luis Enrique Cadena, de Nopala de Villagrán (Morena), y Fidel Arce, de Epazoyucan (PRI).

Aunado a los ediles, también hay una orden de aprehensión en contra del ex Contralor César Román Mora Velázquez, sobre quien pesa una ficha roja de Interpol por delitos de amenazas, tráfico de influencias y peculado.



■ Martiniano Vega Orozco, ex Oficial Mayor de Hidalgo.

Especial



LOS IMPLICADOS

La "Estafa Siniestra" es la red de corrupción en la que autoridades de Hidalgo implican a 13 municipios por otorgar contratos por más de 520 millones de pesos a empresas fantasmas durante la pandemia. Estos son los funcionarios que ya fueron vinculados a proceso por el caso:

ALCALDES (SEPARADOS DEL CARGO)

- Luis Cadena (**Prófugo**)
Nopala
- Fidel Arce Santander
Epazoyucan
- Elías Sanjuán Sánchez
Yahualica
- Felipe Juárez Ramírez
Huatla
- José Alfredo Díaz Moreno
Tlahuelilpan
- Luis Francisco González
Pisaflores

EX INTEGRANTES DEL GABINETE DE OMAR FAYAD:

- César Mora Velázquez,
ex contralor (**Prófugo**)
- Víctor Eloy Porras, ex direc-
tor general de recursos
materiales de la Oficialía
(**Detenido**)
- Martiniano
Vega Orozco,
ex Oficial
Mayor
(**Detenido**)



RED DE
CORRUPCIÓN



Finaliza recorridos, impulsa valores

Desde Colima, la última parada en su primera etapa de recorridos por el país, Claudia Sheinbaum afirmó que trabajarán a partir del 2024 para la construcción de un México en donde el deporte sea una prioridad



#ElValorDelVoto

FINALIZA RECORRIDOS, IMPULSA VALORES

INDIGO STAFF

Al llegar al estado de Colima, la última entidad que visita en la primera fase de recorridos por las 32 entidades de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, destacó la importancia del deporte como parte fundamental de la vida de las y los jóvenes.

“El deporte es fundamental para todas las edades, pero principalmente para las niñas y los niños, los jóvenes, la disciplina del deporte, la salud que genera el deporte, hace mucho más difícil que un joven entre a las adicciones o a la violencia”, destacó.

La aspirante en la contienda rumbo a la coordinación de la defensa de la transformación fue recibida por jóvenes deportistas que han ganado reconocimientos en diferentes disciplinas, con quienes aprovechó para jugar

una partida de voleibol.

Posterior a ello y en un breve mensaje, la exjefa de Gobierno de la Ciudad de México dijo que el deporte es una clave para seguir dando pasos para mejorar al país, pues es gracias a las actividades deportivas que se puede sacar adelante los sueños y sobre todo se pueden alejar de prácticas que puedan poner en riesgo sus vidas.

“Estamos viviendo un momento en donde tenemos a jóvenes que quieren sacar adelante a su país, a ellos mismos, a sus familias (...) La única adicción importante es al deporte, al estudio, y a siempre convivir para

ser mejores, si somos mejores siempre vamos a tener un mejor país”, apuntó.

Asimismo, afirmó que, “el deporte requiere mucha disciplina, mucho amor, mucha confianza en uno mismo”, por lo

que mostró su admiración por quienes dedican su vida y esfuerzo a las actividades deportivas.

Dan espaldarazo con mariachi

Durante su tránsito hacia Colima, Sheinbaum Pardo fue recibida en el Aeropuerto Internacional de Guadalajara al ritmo del tradicional mariachi, quienes con la canción “Cielito Lindo”, animaron a todos los asistentes a cantar a una misma voz.

Durante su breve paso por Guadalajara este domingo, algunos turistas aprovecharon la ocasión para tomarse algunas fotografías, así como para darle palabras de aliento a la candidata en la contienda interna del partido guinda.

Claudia Sheinbaum partió hacia Colima, que representó la última parada de la primera etapa



pa de recorridos en el proceso de precampaña. Durante estas cinco semanas, la integrante de Morena ha conseguido amasar una distancia considerable de sus contendientes, esto de acuerdo con diversos monitoreos.



El pueblo de México está muy contento con la Cuarta Transformación”

Claudia Sheinbaum Pardo

Aspirante a la coordinación de los comités para la defensa de la Cuarta Transformación

Desde Colima, la última parada en su primera etapa de recorridos por el país, la aspirante favorita rumbo a la coordinación de los comités por la defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum, afirmó que trabajarán a partir del 2024 para la construcción de un México en donde el deporte sea una prioridad

CLAUDIA SHEINBAUM PARDO

Edad: 61 años

Cargo relegado

► Jefa de Gobierno de la Ciudad de México

Trayectoria administrativa

► **2015-2017:** Jefa de la Delegación Tlalpan

► **2006:** Integrante de la campaña de Andrés Manuel López Obrador, elección presidencial

► **2000:** Secretaria de Medio Ambiente del Distrito Federal

Trayectoria Académica y Civil

► Integrante del Sistema Nacional de Investigadores

► Miembro de la Academia Mexicana de las Ciencias

► Integrante del Consejo Estudiantil Universitario (CEU) de la UNAM (1988)

